
・ 実際にできた
・ 練習回数が多かったこと
・ 6年生は身近で質問しやすくて、わかりやすかったです。
・ 6回生に教えてもらえて聞きやすかったです。
・ 少人数で実習できたので、たくさん練習できて良かったです。
・ 6回生の方と一緒に取り組むことで質問がしやすかった。
・ 何回も練習できたのが良かったです。
・ 6回生の方が相手でアドバイスを頂けた。
・ 先輩に対して手技を行うのでフィードバックでしっかり改善点を教えていただけた点。
・ 一通り流れでできたところ。
・ 先輩から教わることで勉強になりました。
・ 一対一だったので、きめ細やかなフィードバックを受けられた。また質問もしやすくてとても良かった。
・ 患者役と医師役を両方経験出来たのは良かったです。
・ 実践的だった。
・ 1対1であったところ
・ やってみると難しかったけど、実際に音が聞こえたときは嬉しかったです。
・ わかりやすく説明してくれた
・ ６回生の先輩とお話しできた
・ 血圧測定の基礎から教えていただき大変理解しやすかったです。
・ 6年生の先輩にマンツーマンで教えていだけてので、大変わかりやすかったです。
・ 先輩に教えて貰えた
・ 6回生と楽しく勉強できたこと
・ 6回生が教えてくれたので聞きやすかった。
・ インストラクターの方が多く、一人ひとりにしっかりアドバイスしていただく体制が良かったと思います。
・ 器具の使い方など、しっかり学べた点。
・ 事前の予習動画が充実していた点。
・ 6回生に指導してもらえた点。
・ 実際にやってみることでわかること、なぜそれがポイントなのかということなどがわかりやすかった。
・ 一対一対応していただけたこと。
・ 担当の先生がわかりやすく教えてくださったこと
・ 6回生と医師の先生方に、ポイントを丁寧に教えていただける点
・ ６年生がマンツーマンで教えてくれた点
・ 上回生の先輩方から直接ご指導いただけて、すごく充実した実習だったと思います。
・ 担当の先生が丁寧に教えくれました。
・ 先輩方からOSCEのアドバイスなどを聞けてためになりました。
・ 6年生から直接指導頂けて大変良かった。

・
初めてのバイタルサインの練習でしたがとてもわかりやすい説明をしてくださったので、上手く血圧を測定することができまし
た。また、先輩方との実習だったので緊張もあまりすることなく臨むことができました。

・ 年の近い先輩方とできるため、質問をしやすかった
・ 何回も練習できること
・ 6回生が1:1で教えてくださった点が良かったです。
・ 何回も練習の機会があり、習得しやすかった
・ 実際にまずやってみて後から教えて頂くのが、自分にとっての要点がはっきりするので良かった。
・ 一回自分でやってみてから、コツやできていなかったところを丁寧に教えてもらえた点。
・ 何回も練習できてとてもよかったです。
・ 6年生の先輩に教えてもらえた点。
・ 貴重な体験をさせていただき、ありがとうござました。
・ 6年生と一緒にできたので、来年から研修医として働くレベルがわかり、身が引き締まった

・
6回生同士の実習時間は6回生の方はあんまりいらないのでは無いのかと言っておられたので、そこは削ってもいいかなとも
思いました。

・ 時間をもう少し取って練習したかった。
・ もう少し手技を練習したかったです。
・ 少し時間が短かったです。
・ もう少し時間にゆとりがほしいです
・ もう少し実習時間が確保できると良かったと思います。
・ 事前の説明にもう少し時間を割いて欲しい。
・ 血圧ポンプの使い方を先に説明して欲しかった。

・
コロナの影響で時間が短くなっているのは承知の上で、もう少し落ち着いて説明していただければなと思います。 
また、アンケートと実習評価表がほとんど同じことを聞いているので、あまり意味がないのではないかと思います。

・ 見本をもっとやって欲しかった
・ アドバイスをもう少しもらいたかったです。
・ 時間がもう少し長くても良かったのかなと思う。
・ もう少し練習したかったです。

・ しっかり練習したい
・ 何回も体験できたのが良かったです。
・ ありがとうございました。
・ マンツーマンでよかった
・ 本番頑張ります。
・ ありがとうございました。
・ 数をかなりさせていただいてありがたかったです。
・ マッチング発表直前の6年生の方の緊張感が伝わった。
・ 先輩が学生目線で教えてくれた点がよかったです。
・ 空気を抜いていく所が一気に抜けてしまったりして難しかったです。
・ 仕方ないことですが、本実習のみでは十分な練習、習得ができませんでした。

バイタルサイン
①本実習の良かった点

②本実習の改善すべき点

③実習の感想・要望



・ 先輩に聞きやすかってっのでとても良かったです。音聞くのは最初難しかったです。
・ 分かりやすかったです。
・ 先生の最初の説明も分かり易かったです。
・ とてもよかったです。

・
事前に動画を見れたのでイメージしやすかったですが、オスキーに則した手技手順について特に説明のないまま勧められた
ので最初混乱してしまったので、そこの説明が欲しかった。

・ 実際にバイタルサインを測ることはとても勉強になりました。
・ 各班に指導員の方をつけて見ていただき、一人一人に指導をしていただいて良かったです。ありがとうございました。
・ 手順は頭に入ったが、正確な血圧を測るにはまだ練習が必要だと感じた。
・ とても分かり易かったです。
・ 臨床でもすることの多い手技だと思うのでスムーズに出来るようになりたいと思った。
・ 同級生以外とするのは緊張したけれど、良い経験になったと思います。
・ 勉強になりました。ありがとうございました。

・
実習後半組は実習日と事前テストの日程が離れていてテストを受け忘れていた人もいたので、事前テストの期限の設定を見
直して欲しいと思います。

・ 何度も実際に行うことができて経験を積めた。色々な人で脈をとる経験はとても新鮮でよかった。
・ OSCE前に、もう一度やって欲しいです。
・ 基本的な手技かもしれないが、初めてやる学生として沢山練習できてよかったです。
・ 分かりやすかった
・ 6年生の方々が詳しく教えて頂いたのでとても理解しやすかったです。
・ わかりやすかった
・ 6回生の先輩に患者役をしてもらえたことですごく緊張感をもってできてよかったと思います。
・ 大変有意義でした。
・ 時間をもうすこしとってほしいです
・ 初めての試みだったのですが、6回生の方が丁寧に教えてくださったので上手く実習を行うことができました。
・ 診療手技の中でもかなり基本となりそうな手技なので、しっかり身につけたいと思いました。
・ ありがとうございました

・
最初は上腕動脈を触るのが難しくうまくいかなかった。 
次はすぐにできるようにしたい。

・ 大変ためになった。
・ 非常に勉強になりました。
・ 先輩と合同だったので、わかりやすく、質問を聞きやすかったです。
・ とても良かったです。先生が忙しい中きてくださったことにも感謝です。
・ 勉強になりました。ありがとうございます。
・ 非常に楽しかったです。今後も勉強していきます。
・ 難しかったです
・ 聴診器の使い方がいまいちマスターできなかったので練習しようと思います
・ 次回からは自分一人で行えるような自信がつき良かったと思います。
・ でも、丁寧に教えていただき、いい勉強になりました。
・ とてもわかりやすかったです。また時間を測って何度もイメトレして試験に望みたいとおもいます。ありがとうございました。
・ 実際にOSCEを経験した先輩からいただくアドバイスはとてもためになりましたし、ありがたいと感じました。
・ 6回生の方が話しやすくて、良かったです
・ 6年生の方に教えてもらい、とても分かりやすかったです。聴診音を聞くのが少し難しかったです。
・ とてもよかった

・
やはり動画や資料などで見て学ぶよりも、実践することが1番学びやすく、自分のできていないところも指摘してもらえるので
上達は早いと感じた。

・ 先輩が教えてくれるのがよかった
・ 今後も6回生の参加をお願いしたい。
・ 勉強になりました。
・ 動画内では言及されていなかった細かいポイントなども知れてよかったです。
・ 丁寧なご指導ありがとうございました。
・ コロトコフ音についてもう少し詳しい説明があると嬉しかったです。
・ 上回生の先輩方がとても丁寧に指導してくださったので、非常に勉強になりました。
・ 先輩方がとてもわかりやすく教えてくださったので、楽しく学習することができました。
・ 実際に人を診察をする練習をすることで、内容が頭によく残り非常に勉強になりました。
・ 6年生に教わることで，OSCEの話を聞いたりできたから良かった。
・ とても有意義な実習でした。
・ 聴診器の説明がなく、実習が始まったので、その説明があれば更に良かったと思いました。

・
何回も実践練習をさせてもらえるので定着が早いと思います。そこがとても良いポイントでした。 
改善すべき点に記載した内容をご一考いただき、改善していただければ幸いです。

・ よかった
・ 時間を測ってやるのが緊張もしたけれど本番を想定出来たので良かった

・
実際にどのような点に注意すべきか、6回生が教えてくださったので、その点が良かったです。 
また、短い時間ながら先生が端的に説明やポイントを教えてくださったので、何回も練習することができて良かったです。

・ 6回生との実習になったが、6回生ともなると円滑に手技を行えていて感心した
・ 時間を意識した実践的な練習となりよかった。
・ 先生と6回生どちらもからアドバイスいただけてよかった。
・ 数回やって手順をつかめたので良かったです。
・ もう少し練習が必要だと思った。
・ 自分が６回生になった時に上手く教えられるようになりたいと思った。
・ 6回生の手際なども見れて、とても良かったです。
・ 実践的で大変有意義だった。
・ 6回生が教えてくださるのが分かりやすかった。
・ もうすこし実習の時間が欲しかった。
・ 6回生の方、教えていただいた先生方、お忙しい中ありがとうござました！
・ 手順もわかりやすく説明していただき、細かい点まで教えてもらえたので、スムーズに実習に取り組めた。


